

LA NOTA POLITICA

La sombra política del Licenciado don Ricardo Jiménez O.

Informan los diarios que el Lic. don Ricardo Jiménez fue invitado a una conferencia por el Secretario de Relaciones Exteriores, quien le propuso hacerse cargo de la defensa de los intereses de Costa Rica en el litigio Amory y Royal Bank, que se define en Washington y para lo cual el ilustre estadista, debe trasladarse a la metrópoli norteamericana.

Acerca de esa noticia, conjeturan los amigos y partidarios del señor Jiménez, que por ese medio preténdese separar a aquel caballero de la política militante, y se añade que es muy

extraña la actitud del gobierno al pretender buscar al hombre ilustrado y competente para tales funciones, cuando ha sido costumbre inveterada entre nosotros, crear esa clase de misiones para los amigos del Gobierno, sean o no competentes para ello.

En fin, el caso es muy comentado.

Puede darse por seguro que si aquella noticia tiene fundamento, el Lic. Jiménez declinará el honor ofrecido.

Lo q' en otros términos significa "tener mucha pupila"!

Rectificando una nota teatral

Ahora que parece resultarle la ancianidad, a unos, por andar a caza de gazapos, lo que, si bien se mira, es menos ofensivo que pasar el día regañando a los nietos, el autor de la crónica teatral que apareció ayer en La Tribuna nos ruega hacer saber que por equivocación se refirió a la señora Carrara, con motivo de la función

de antenoche, en vez de a la señorita Taylor que fué quien hizo el rol de Margarita.

Equivocación muy explicable por cierto, si se atiende a que la emoción que produjo Meffistófeles fué fortísima, y hubo que hacer la crónica de ayer en la propia madrugada.

Está complacido.

Lectura para las damas

Los problemas de matrimonio

Un nuevo requisito para ser esposa

Vamos a ver, ¿qué requisitos exigiría usted de una mujer antes de hacerla su esposa? ¿Que sea bella? No es indispensable. ¿Que sea joven? No lo es tampoco. Difícil es que jamás se dicte una ley que exija estos requisitos de una mujer para permitirle que se case. Pero hay otras condiciones que la ley exigiría aun cuando usted no las exija. La primera: salud.

La doctora Anna Hechfelder, candidata a Senador para el Congreso de Nueva York, ha declarado que uno de los números de su programa político es trabajar por una ley que exija una certificación de salud a los que se van a casar.

Eso nos parece natural: ya se ha propuesto esa idea muchas veces antes de ahora. Pero hay otro requisito que la doctora Hechfelder pretende que la ley exija a todas las novias. "No debe permitirse el matrimonio a ninguna mujer, dice, si no puede probar que tiene una profesión que le permita ganarse la vida para ella y para sus hijos, en caso de enviudar".

De esta manera, dice, se evi-

tará que haya tan gran número de niños sin recursos necesarios para que se atienda a su desarrollo y educación.

Por supuesto, la doctora pedirá que se exija también, y en primer lugar, que el hombre que se vaya a casar tenga no sólo una profesión u oficio, sino una ocupación activa.

¿Tiende el programa de la doctora a disminuir los divorcios? El que el hombre tenga que demostrar que tiene con qué sostener a una familia, sin duda, evitará muchos divorcios. Pero el hecho de que la mujer tenga que probar que también puede sostener a su familia con su trabajo, la hará más independiente y más pronta a divorciarse si no es feliz en su hogar.

Ella no cree q' haya mal en esto, pues la tendencia moderna no es hacia mantener a la esposa en el hogar por necesidad, sino por afecto, por amor. Si el marido sabe que se basta a sí misma, será más considerado y más cariñoso con ella.

¿Cuántas esposas no siguen viviendo con su marido insoportable por miedo a la miseria?

CARLOS QUINCY

Una gran noticia para los bananeros

Muy privadamente se nos suministra una importante noticia, que nosotros no podemos reservar:

Uno de los grupos de industriales nacionales que solicitan en arrendamiento tierras en la provincia de Limón, está en conveniencias con una poderosa compañía naviera inglesa, la que se ha comprometido, por contrato, a enviar semanalmen-

te a Costa Rica un barco de gran tonelaje a tomar bananos, y dicha empresa industrial a proporcionar a la referida compañía la fruta suficiente para cada cargamento. Por lo que se ve, aquellos señores elevan muy adelantadas las gestiones para el negocio.

Esta circunstancia nos parece de vital importancia para el país.

Como opina el Gobernador Luján acerca del proyecto de municipalización de las Empresas eléctricas

La Municipalidad y el Gobierno serían pésimos administradores

Preguntamos al Gobernador provincial señor Luján, qué concepto tenía él formado, en tésis general sobre la nacionalización de las Compañías de Alumbrado Eléctrico y del Tranvía.

Contestó, lacónicamente: Si esas empresas las ha de administrar la Municipalidad o el Gobierno, no opino por la operación, que sería desventajosa a los intereses comunales. Si es para bonificarlas y llevar el control del negocio la Municipalidad, con administración particular, la propuesta conveniría estudiarla, siempre que los vendedores se colocaran en las muy buenas condiciones de trato. Considerado el negocio en esas bases y planteado en tal forma, yo lo juzgo muy digno de atención y creo que realizándolo, se pudiera hacer mu-

cho conveniente y buena en pro de los intereses públicos. Existen en esas empresas actualmente muchas deficiencias de servicio que podrían fácilmente subsanarse. Las compañías no atienden las indicaciones de las autoridades municipales y proceden como en gananciales, especialmente la del tranvía, que no considera siquiera las insinuaciones que se le hacen. He leído las declaraciones que a este respecto ha hecho el Jefe de Gobierno local, señor González Viquez y me parecen muy atinadas. Ese, exactamente, es mi modo de pensar y supongo que será el de la opinión josefina. Espero conocer detalles de la operación, para opinar en extenso. Me agradaría conocer en el particular el parecer de los vecinos prominentes de la ciudad.

El Cambio continúa desendiendo y la perspectiva del Mercado sigue siendo de baja

Tipo de cambio, bancario:	Pesetas	1525
Dólares	420	Marcos 0006.25
Otras monedas:	Diferencias de cambio entre los precios de New York y los de aquí.	
Libras	371	Con dólares al 418 las libras resultarían a 3.67. Diferencia 4 puntos.
Franco	161	
Pesetas	323	
Liras	91	
Marcos	7 1/2	

Timo de cambio, en el Bol-sín:	Francos, con dólares al 420 los 500 F. serían ₡ 159.39. Diferencia: un punto y fracción.	
Dólares	419	Pesetas, con el mismo tipo de cambio, los 500 valdrían ₡ 320.25. Diferencia dos puntos.
Todas las demás monedas, con un punto menos.		

COMPRAS

Los bancos compran:	PERSPECTIVAS	
Dólares	417	Tiende el cambio a la baja. No obstante la oferta es limitada. Las letras que circulan son bancarias. El juego de especulación está, pues, entre banqueros. Son muy raras las letras de cafetaleros que salen al mercado. La demanda sigue siendo limitada.
Corredores	418	
Libras:		
Bancos al	369	
Corredores	369	
Tipos de cambio, ayer, en New York:		
Libras	440	
Franco	759	

La desgracia de una pequeñuela es objeto de especulación por parte de una madre infame

Delatamos ante el público y ante la justicia una inmensa inmoralidad de parte de una madre sin entrañas que especula criminalmente con las miserias físicas de una niña de ocho o diez años de edad, que ciega y encienque, y guiada por una hermanita suya explota la mendicidad por las calles de esta capital.

La infeliz es vecina de San Pedro del Mojón y todos los días es traída a San José a pedir limosna; ofrece esa niña un cuadro tan triste y lastimoso que produce inmensa pena y por esa circunstancia ella es muy favorecida por la caridad pública.

En días pasados la pequeña iba acompañada de su madre y al mirarla en tan lamentable estado las detuvo en la calle el reputado oculista Dr. Corvetti, quien, examinando a la ligera la vista de la niña y observando que la ceguera es de fácil curación, dijo a la madre:

—Señora, yo podría devolver la vista a su hija.

—Soy pobre y no tengo con que pagar la operación,—contestó la señora.

—Nada costará a Ud. mi trabajo profesional; más aún, suministro gratis las medicinas que se necesitan para devolverla la vista.

La vieja titubea... De pronto se enfurece y grita al doctor: —Entrometido...!

El señor Corvetti, alarmado por la agresiva actitud de la vieja, le pregunta:

—Entrometido...? por qué?

—Pues no comprende Ud. que devolviendo la vista a mi hija priva del pan a toda una familia?

Hasta entonces comprendió el doctor Corvetti la causa del enojo de aquella miserable mujer.

Ella explotaba la miseria física de su desgraciada nieta; ella y los suyos comen de aquel miserable negocio...

Nosotros denunciaremos el caso a las autoridades respectivas y esperamos intervengan en socorro de esa desgraciada pequeñuela, privada de la vista para obedecer a una criminal especulación.

Seguiremos comentando el caso.

Sección Teatral

MADAME TALLIEU

argumento desarrolla una tesis social de gran importancia. Nuestra Señora de Termidor como la llamaran por el bien que hizo al terror solvando la vida a muchos desgraciados, ha facilísima intérprete en Lydia Borelli con Hamlet Noveli, principales intérpretes de la película cuyo título encabeza estas líneas, magnífica reconstrucción histórica que se proyectará el domingo próximo en el Teatro América.

CADENAS ROTAS EN EL APOLO

María la eminente artista del Grand Guinol, se presentará el domingo próximo en la noche en la pantalla del Teatro Apolo de Cartago, en compañía del aplaudido actor Hamlet Noveli, interpretando la magnífica cinta Cadenas Rotas, soberbia producción de arte italiano cuyo

LENGUAS VIPERINAS

He aquí el título de un soberbio cine-drama, última y notable producción de la Casa Pathé de Nueva York y última manifestación de arte sublime de la insigne actriz Dolores Costello que se estrenará el domingo próximo en el Teatro Varedas y Trébol.

Es una obra en que el autor de mano maestra pinta los desastres que ocasiona, por desgracia tan común en nuestras sociedades, la maledicencia: el veneno que vierten, a veces inconscientemente las lenguas viperinas que matan moralmente a la víctima con sus saetas.

Lo recomendamos efusivamente a nuestros lectores como obra de arte.

En Cahuita hay gato encerrado. Huele a cantín!

De Limón comunican: Persona seria y de respeto que en Cahuita estuvo, informa que los empleados de la Costa Rica Oil Co. que ejecutan la obra de taladro en aquel paraje impiden que los visitantes se aproximen por las cercanías donde se encuentra funcionando la gran máquina, y asegura que él tiene motivos para sospechar que allí se han dado con las primeras evidentes

manifestaciones de la existencia de petróleo. Supo ese señor por un trabajador, que los tales empleados esperan con verdadera ansia el regreso al país del gerente de la compañía Mr. Wilson. Ellos no se separan un minuto ni de noche ni de día de aquel lugar, y hombres de funciones especiales hacen guardias permanentes por los alrededores. Espérase una gran nueva de un momento a otro.

-- Día a Día --

Crónicas de New York

La derrota de Mademoi Sella Mistinguett

Ocurrió lo que tenía que ocurrir. Mlle. Mistinguett se ha vuelto a París completamente derrotada, vergonzosamente derrotada.

Vino de Francia con la reputación que le había dado Catulle Mendès, de tener las piernas más hermosas del mundo, piernas que ella ha asegurado en un millón de dólares cada una y que cuida tanto que las baña diariamente en champagne.

Sus piernas eran para ella una fortuna en París, donde las lucía en los priscenios, en medio de la admiración de todos. No era que ella bailara muy bien. El público iba simplemente a admirar sus piernas de belleza única.

Naturalmente, ella creyó que si sus piernas volían locos a los franceses, habría de causar furor en los Estados Unidos. Y vino aquí a mostrar sus piernas en público.

Se fué a ver a los empresarios teatrales, particularmente a los jefes de Vaudeville, donde todo artista llega a demostrar

su talento especial, sea canto, piano, violín, baile, acrobacia.

Imagínese usted a Mlle. Mistinguett llegando donde los empresarios, levantándose las faldas y diciendo:

"Aquí tiene usted mis piernas" El empresario se pone los anteojos, la mira y dice: "No, Mlle. Mistinguett, no necesitamos piernas ahora, tenemos muchas."

Y dice que nó el empresario porque sabe que mil y una vez ha visto piernas más bellas.

Y Mlle. Mistinguett, después de ver a uno y otro empresario, tiene que darse por vencida y volverse a París.

Por supuesto, se ha ido indignada. En este país no saben apreciar el arte. Son gente tosca, ignorante, sin sentido estético. Imagínese usted gente tan estúpida que no esté dispuesta a pagar por mirar sus piernas que ella tiene aseguradas en dos millones de dólares y que baña con champagne!

Carlos Quincy

Solemnes.
funerales
masónicos

Para el sábado próximo, en la noche, prepáranse solemnes funerales en la Logia Hermes No. 7, en honor del que fue su Maestro, Lic. don Alejandro Alvarado. Oficiará como Gran Maestro el Ing. señor Garnier. Mañana circularán las invitaciones correspondientes. Las ceremonias prometen resultar suntuosas a juzgar por los preparativos que hacen y a los que posiblemente asistan lo más selecto de nuestra sociedad.

Ofrecemos nuestros servicios

para Bautizos Bailes Banquetes y toda clase de fiestas sociales

Somos antiguos salones de las mejores cantinas las mejores cantinas de esta ciudad

Avisar a LA FERIA a MAURILIO TENORIO y

MARCO A. ROMAN

La Valenciana

CALIXTO MADRIGAL

CORBATAS SEDA

a ¢ 2-50

W. R. GRACE & Co.

CASAS EN TODOS LOS CENTROS COMERCIALES DEL MUNDO
SAN FRANCISCO — NEW ORLEANS — NEW YORK — LONDON

**IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS
BANQUEROS**

SAN JOSE DE COSTA RICA
APARTADO 1076 — PASAJE CENTRAL — TELEFONO 709

CAFE

ADFLANTAMOS SOBRE CONSIGNACIONES DE CAFE,
Y COMPRAMOS CUALQUIER CANTIDAD DE
CLASES DE EXPORTACION

SIRVASE ENVIARNOS MUESTRAS

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, Etc.

ESTAMOS EN POSICION VENTAJOSA PARA ATENDER
A SUS CONSIGNACIONES, O COMPRAR SUS PRODUCTOS AQUI

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización
en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores
toda clase de facilidades para la importación
de cualquier artículo

AGENCIA DE W. R. GRACE & CO.

Información extranjera

LAS MUJERES OPTAN TODOS LOS CARGOS JUDICIALES

Berlin.—El Gobierno promulgó la ley, aprobada por el Reichstag antes de entrar en receso, en virtud de la cual se admite a las mujeres a todos los cargos de judicatura, incluyendo el de jueces comerciales, escribientes de juzgado, notificadores y ejecutores judiciales.

Los requisitos que necesitan las mujeres para obtener dichos empleos son idénticos a los que se exigen a los hombres.

FUERON ABIERTAS LAS TUMBAS DE LOS ZARES

Helsingfors. — El gobierno soviét, después de haber callado por largo tiempo ante las acusaciones del público y de la prensa de que habían mandado abrir las tumbas de los zares, que se hallan en la catedral de Opsenkika, para apoderarse de los tesoros que contenían, expidió un comunicado, diciendo que efectivamente han sido abiertas las tumbas, pero con el único objeto de hacer investigaciones históricas y sin retirar ningún objeto. Se agrega que los cadáveres embalsamados están en perfecto estado y que en el sarcófago de Alejandro I no se encontró cadáver ninguno, por lo cual parece confirmarse la leyenda, según la cual dicho monarca abdicó para vivir entre el pueblo ruso, haciendo enterrar en su lugar a un mendigo muy parecido a él y llamado Fedór Kusimtsch. Alejandro I, según se asegura, murió después en la indigencia, en un lugar de la Siberia Oriental.

Yanquilandia vista por un sudamericano

Cuando llegé uno a los Estados Unidos se avergüenza uno de sus pantalones y siente que le vienen muy ajustados. El hombre allí no es sino un accidente, un rasgo, un detalle. En este terreno, puede considerarse que cada mujer americana es una especie de Lucía Copete.

No por eso vaya a creerse que la vida es imposible. Es sencillamente el mundo al revés. Y como todos, hembras y varones están contentos de su posición, viene a resultar la misma cosa que en otros países, con diferencia de que las faldas tienen un prestigio de "bragas", por decirlo así, muy distinto del que por acá, entre nosotros, gozan. Nosotros, con nuestro criterio del "hombre de las cavernas", como ellos dicen, creemos que la mujer se ha hecho para cuidar el hogar, y por lo consiguiente, criar los niños y zurcir los calcetines.

Error! Esos trabajos que se quedan para el "sexo débil". ¿Dónde hay algo más edificante que una hija de Eva construyendo una casa? Cuando un yanqui ve a una "girl" subiéndose por un cordel a pura fuerza muscular, se le humedecen los ojos de pasión. Femenismo es abandono del hogar. Es lanzarse a la calle con el pelo suelto y sobrebotas enlutadas, blandiendo en la mano derecha una papeleta de votar.

Esta clase de femenino con espuelas es lo que en los Estados Unidos se llama "Emancipación de la mujer". Declaro

sinceramente que yo no entiendo, y que me quedo estupefacto a cada movimiento feminista que veo. Me horroriza el tener de esposa a un marimacho que no se desprende del fuste ni se baja del caballo. Muy a menudo he visto y escuchado cosas como éstas:

—¿Ve usted aquel puntito negro?

—Sí.

—Es mi mamá que está clavando las últimas vigas de un "skyscraper".

—¿Dónde está su señora?

—Está compitiendo con un caballo. Le dijeron que un cuadrúpedo puede correr más que una persona, por razón de las cuatro patas. Negó ella. Se hicieron las apuestas, y hace ya dos horas y media que salieron ella y el caballo.

—A quién apuesta usted?

—A mi mujer.

—Le presento a mi suegra...

—Mucho gusto de conocer a usted señora...

—Dispense que no le doy la mano, pero estoy sudando porque acabo de hacer el "looping-the-loop".

—¿Quiere usted, señor, acompañarme a tomar una "coca-cola"?

—Gracias, porque estoy cuidando el baby y no sé a qué horas llega mi mujer. Si me halla fuera de casa, se arma el gran escándalo.

La verdad, no quisiera ser el marido de una mujer que ha ganado el premio en un concurso de carreras a pie, ni el yerno de una dama que sabe manejar la ametralladora.

Manera de enamorar

El piropo no existe, propiamente hablando, en la forma no se atrevería a echarle una flor a una mujer, porque esta sonreiría con desprecio o llamaría a un "policeman" para que se llevara al imprudente. En cambio, son los varones quienes tienen que sufrir una lluvia de dicharachos, algunos de los cuales constituyen verdaderas faltas de respeto.

Un extranjero que llega a Nueva York, se queda, como vulgarmente se dice "destanteado". "Qué bonito es usted", dice una "Miss" a un "Youngman". "Y qué lindos ojos tiene usted". "A mí me gustan los ojos pardos que es una barbaridad".

—¡Ay! no diga usted esas cosas...

—En serio, Nick; usted es el tipo ideal mío.

Yo he recibido a boca de jarro una declaración que me cortó el resuello. No es porque me disgustara la pretendiente, sino que, como es natural, me cogió de improviso. Nosotros estamos preparados para declararnos, pero no para que se nos declaren. El más torpe de nosotros, sabe acercarse suavemente, y poner los ojos en blanco, y hablar en voz baja. Pero, ¿qué hacer cuando una mujer se le declara a usted? Yo hacía contorsiones, mordía el pañuelo y le sonreía torpemente.

—No miss; usted está equi-

vocada... Yo no soy tan bonito como usted se figura... Lo que pasa es que usted...

—¿Usted qué?

—Usted me ha confundido, exclamé cometiéndolo con ella una verdadera "plancha", pues el idilio se "fregó", y cuando me dí cuenta la miss se había ido. El golpe fué tan duro que no le quedé más que consumir la retirada. Así perdí yo una de las pocas gangas que me salieron en Nueva York, y todo ello por falta de práctica en el arte de dejarse enamorar.

El matrimonio

Tengo la firme convicción de que no hay en el mundo marido mejor que el americano. De Colombia diría lo contrario. Por eso, encontrar un "husband" en los Estados Unidos es tan difícil como encontrar una criada. Esta adquisición no vale menos que la otra. El marido americano es una especie de nodriza, mezclada con algo de enfermera y otro tanto de coche-dormitorio. Lo mismo lava los platos que limpia al nene. No le da de mamar porque esto es materialmente imposible. Un hombre sin esposa en los Estados Unidos, parece un ejército sin general. El matrimonio no es una república, es una monarquía. Exactamente como entre nosotros, pero al revés. Los maridos americanos, son humildes, suaves y sencillos. Nada de extraño tiene, eso sí: desde niños han sido domados por sus primas, tías y hermanas. El hombre que se casa con una americana, se coloca en la posición de aquellos arácnidos de que habla Remy de Gourmont, rara familia de insectos, en la cual la hembra devora al macho, sin remedio, una vez cumplidas ciertas obligaciones. En los Estados Unidos, la mujer devora al hombre en complicidad con las leyes del país, que están hechas por mujeres. El hombre no tiene siquiera el derecho de usar la corbata que sea de su gusto, porque su esposa se la compra y se la pone. Así se ven hombres vestidos de mamarachos que no pueden ir decentemente por sus augustas esposas los apalean a la primera tentativa de libertad. No quiero disimular aquí mi admiración por las mujeres americanas, que MUY MUJERES deben ser cuando han conseguido ponerle el cascabel al gato. Pero preúgo para dentro de poco tiempo la irrupción de nuevas doctrinas, entre otras la que pudiera llamarse "masculinismo" con ventanas a LA LIBERTAD DEL HOMBRE, LOS DERECHOS MASCULINOS, y cartelones que digan: PEDIMOS QUE SE RECONSIDERE NUESTRO DERECHO A CAMINAR CON DOS PIES.

Juan Bogotá

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Sabe a YERBU BUENA
BOTICA ORIENTAL

LOS HEROES DE LA "GIOCCONDA"



Comendador Vincenzo Bettoni

MEFISTOFELES

La representación de esta obra del Maestro Boito ha dejado nuestro espíritu suspenso. Anuló los alientos que preconciéramos, de escribir, a raíz de ese suceso estupendo, unas líneas, en forma de crónica.

Como nuestra obligación es llevar al público la sensación que nos despierten las obras de esta temporada magnífica, vayan a él estas confesiones, que nos causarían rubor si no les prestara amparo paternal nuestra sinceridad ingénita.

Oyendo esta obra nos hemos sentido algo menos que una hoja reseca batida por un huracán dantesco. Hemos perdido toda noción de cordura. Nuestras plantas han bordeado los abismos de todas las rugientes pasiones humanas. Hemos sentido el vértigo tentador del crimen, la espantosa caricia de la condenación eterna, las formidables lamentaciones del infierno, las delicias del mal, el sordo grito que rasgara los ámbitos de las siderales esferas cuando la rebelión del demonio contra Dios, una secular borrachera de desesperación y exterminio, una infinita sed de llamas que culebréen y crepiten...

Pero he aquí que cuando nuestro espíritu, reseca hoja que bate el huracán, va identificándose con el Imperio de las Sombras, oye, de pronto, una dulce voz profética lanzada desde lejanos confines; es una celeste voz impregnada de sándalo y de mirra; delicada como un beso

pero potente y triunfadora, como q' es un canto al pie del trono de Dios...

Este divino coro nos habla y nos exhorta con suavidad de sonrisa; hace que en el alma fluyan mansos riachuelos de agua pura; suspende y hace bogar al espíritu con serenidad de góndola en el Ganges; nos invita a la paz y al amor, y termina por hacer que en el corazón reviente, espléndida y triunfal, toda una aurora hacia la fe, hacia el bien, hacia Dios.

Amigos, no es posible que hayamos oído esta música en cuyo pentagrama lucen todos los matices que sueña el pensamiento y enciende el corazón.

¿Sueño de opio, de éteres orientales?

—¡Tal vez!... En el prólogo, cuya escena se desliza entre las nubes, están comprendidos todos los motivos principales de la obra, desde las arias pianísimas hasta los potentes trémolos.

Se entabla la lucha formidable entre el Demonio y la Claridad Suprema. Sólo Dios es fuerte, dice el coro celestial, y el Demonio rugie y ríe, pero ríe con una gigante carejada que aprisionara la cólera de dos mil siglos.

Fausto, el viejo filósofo, toma a su servicio a un fraile sombrío que en tono humilde pero sarcástico pondera las excelencias divinas. Es Satanás, que le devolverá a las playas de la juventud que canta, que en-

loquece, que ama. —¡Bah!, qué importa el infierno cuando se han exprimido hasta el exceso unos labios que tiemblan apasionados?

Fausto es joven ahora. La dulce Margarita ha abierto para él la urna de sus tesoros. Ambos pasean sus delirios sobre las callejuelas del jardín, mientras el demonio, sarcástico y sañudo corteja a Marta, la madre de la vehemente enamorada.

Hay que narcotizar a Marta para que no se percate de sus idílico excesos...

Mefistófeles muestra sus dominios a Fausto. Es una espantosa gruta poblada de renegados, de larvas, de mucosidades, de serpientes y juegos fáuticos. Todas aquellas bocas deformes y sacrílegas entonan alabanzas al Emperador del Infierno.

El tiene en sus manos al mundo. Fausto ve el planeta rodando en aquellas siniestras manos, y, de pronto, en la oscuridad de la gruta, pasa la sombra de Margarita, manchada de sangre homicida...

Una bacanal lo ensordece. Margarita está ahora loca, tendida en un lecho de paja.

¿Dónde están tus besos, oh dulce Margarita? Dónde tus ojazos de fuego, y tus abrazos pasionales?

Sálvala—ruega Fausto a Mefistófeles, sálvala. Con ella canta su deseo de huir. Lontano lontano...!

Pero Margarita muere en

brazos del amado. Después es Elena de Troya quien corresponde al enamorado joven, en un apacible rincón de la Grecia, junto al Peneus...

Pero ya se acerca la hora de satisfacer la terrible deuda.

De nuevo en su laboratorio, Fausto, viejo y cansado sin que ningún placer aplacara la ansiedad de su espíritu, ve acercarse al acreedor sombrío.

"Giunto sul passo supremo, canta. Mefistófeles viene por él, pero Fausto le muestra el libro de los siglos, principio y fin de todas las cosas, y rugie potentemente y se desespera y desaparece bajo tierra el demonio, en tanto que Fausto entrega su alma arrepentida al Creador.

¡Una lluvia de rosas la perfuman!

La representación de Mefistófeles ha constituido el mayor acontecimiento artístico presenciado en Costa Rica.

Si la soberbia música de Boito ha sido gigantesca para nuestra modalidad artística, también debemos confesar que la personalidad del bajo, señor Comendador Bettoni y la del tenor, señor Comendador Palet se han destacado con vigorosos perfiles de insuperable grandeza en los anales de nuestra historia de arte.

El triunfo, el sonoro triunfo de Mefistófeles fué para los señores Bettoni y Palet, sin que por eso no correspondiera una hoja de laurel olímpico a las señoras Taylor y Carrara.

Es una obra esencialmente para el bajo, pero un bajo de la talla monumental del señor Bettoni.

El tenor tiene un rol difícilísimo debido a la metamorfosis que sufre, de la ancianidad a la juventud y viceversa. Fué ovacionado en "Dai Campi, dai prati", en "Lontano, lontano", pero nunca como en la divina romanza "Giunto sul passo supremo" que entusiasmó tan delirantemente al público que obligó al señor Palet a repetirla.

La señora Taylor se mostró eminentemente encantado.

AVISO

Quiere usted montar un buen caballo? Siempre tengo a la orden para señora o caballero, bien aperados. Caballeriza barrio de Otoyá. Frente Legación Mexicana. Tel. 671.

Al ex-Kaiser le molesta et drama de Lurwing

Berlín.—Se inició la visita del proceso instaurado por un miembro de la ex-familia imperial contra el autor dramático Emili Lurwing. Lurwing convino en suspender la presentación de su drama sobre el episodio de la destitución de Bismark,—q' tanto molestó al ex-Kaiser,—hasta la terminación del juicio, pero se negó a suspender la publicación del texto de la pieza, el cual fué leído en el tribunal.



Comendador Dn. José Palet

ra; muy cristalina y muy segura en su papel, así como la señora Carrara en el rol de Elena de Troya, cautivando por su belleza y por la belleza de su dulce voz.

Al finalizar la función, el público enloquecido, verdaderamente enloquecido, rompió en la mayor ovación que se haya registrado en Costa Rica. Duró cerca de diez minutos. El telón se levantó 8 veces; el público, desde el lunetario hasta la ga-

lería deliraba, aplaudía al señor Palet y llamaba a gritos al señor Bettoni y al Maestro Bracale. Este último fué ovacionadísimo. Cuando el señor Bettoni apareció, el aplauso rayó en delirio. Le arrojaron al escenario sombreros, sobretodos, etc. ¿No os he dicho, amigos míos que este Mefistófeles es un sueño de opio, o de orientales éteres?

Alirio Noel

TEATROS Preferidos

AMERICA

JUEVES 228 de setiembre — A LAS 8.30 —
Gran velada a beneficio de la Cruz Roja Costarricense

Ultimo recital artístico de ladiva
Carmen García Cornejo la voz más gloriosa de la época

VARIEDADES

Sigue la cuarta época de LA REDENCION DE ROCAMBOLE Los Misterios de Londres Domingo. Estreno: LENGUAS VIPERINAS

TREBOL

Sigue la tercera época de LA REDENCION DE ROCAMBOLE Los Vagabundos del Sena Domingo Estreno: LENGUAS VIPERINAS

APOLO (Cartago)

Principia la novela cinematográfica, según la conocida obra de Ponsón du Terrail LA REDENCION DE ROCAMBOLE Primera época El Presidió de Tolón Domingo. Estreno: CADENAS ROTAS

ORTIZ

— JOYERO CHIC —

LANA PARA TEJER

SAL INGLATERRA

ALMACEN SASSO

Apartado 186 — Teléfono 121

Frente al costado Este del Banco de Costa Rica

Curación radical del

PALUDISMO

por "LA VITRICINE"

LA VITRICINE cura para siempre el paludismo, resultado que la Quinina jamás ha producido Se toma con agua dulce y cada enfermo la puede preparar por sí solo

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

PRECIO: ₡ 6-00 EL TRATAMIENTO

DEPOSITO GENERAL PARA CENTRO AMERICA:

INDUSTRIA FRANCESA

(50 varas al Sur del Hotel Washington)

APARTADO 479 — TEL. 173 — SAN JOSE, C. R.

Busque LA NOTICIA de mañana -Le interesa

Se ha declarado la revolución en Grecia

El Papa se dirige a Kemal para que evite nuevos derramamientos de sangre

Se habla de una revolución en Albania

LA REVOLUCION EN GRECIA

LONDRES, 27.—El Rey Constantino de Grecia ha abdicado, según aviso oficial recibido por el Ministerio de Relaciones Exteriores inglés, y Grecia se encuentra en medio de un levantamiento revolucionario. Parte de la flota se ha vuelto al fin contra el Gobierno, y los barcos de guerra al servicio de los revolucionarios se cree que se acercan a la península procedentes de las islas del Mar Egeo. El gabinete renunció después de recibir un ultimatum del crucero "Lemons" que está en posesión de las fuerzas revolucionarias organizadas en Mitilene, principalmente por elementos que han escapado de Esmirna. La actitud del Gobierno frente a los desastres militares se cree que sea la causa de la revolución, la cual se ha extendido rápidamente a los barcos de guerra griegos, muchos de los cuales se negaron a obedecer las órdenes enviadas por el Almirantazgo griego. Gran número de soldados se ha amotinado en Salónica y otros lugares. Terrible confusión reina en Ateans.

TRIUNFO DEL BOXEADOR GREB

Toronto, 27.—Harry Greb, campeón americano de peso completo, de Pittsburg, venció a Al. Benedict, de Nueva York, en el segundo round de un encuentro de boxeo de diez rounds.

— AEROGRAMAS DE ANOCHE —

MOVIMIENTO DE BARCOS INGLESES A CONSTANTINOPLA

Malta, 27.—Los cruceros británicos Ceres, Carysfort y Caledon, y la flotilla de torpederos han recibido órdenes de marchar a Constantinopla. La flotilla de torpederos va acompañada por los destroyers Rocket, Tuscan y Tribune.

SE DICE QUE EL ALMIRANTE LONG DIRIGIRA LAS OPERACIONES EN CONSTANTINOPLA

París, 27.—Corren noticias aquí de que el Vicealmirante Long, que comanda los barcos de guerra americanos en aguas europeas, tendrá que ir a Constantinopla a dirigir las operaciones, si se hace necesario, en colaboración con las escuadras extranjeras.

NO HA VARIADO LA POLITICA AMERICANA EN EL CERCAÑO ORIENTE

Washington, 27.—No se ha recibido en Washington ninguna noticia oficial, que se sepa, de posibles operaciones de los barcos americanos en el Cercano Oriente. El Almirante Long se encuentra todavía a bordo de su barco en Lisboa o Gibraltar. No ha habido ningún cambio en la política americana en cuanto a los barcos que están en aguas del

Cercano Oriente. Estos sólo se emplearán en trabajos de socorro, a menos que se haga necesaria la protección de ciudadanos o propietarios americano. El Almirante Long se espera vaya más tarde a Constantinopla. El crucero "Pittsburg", que salió de Filadelfia, llegará el primero de octubre próximamente a Gibraltar a recoger al Almirante Long.

SE HABLA DE UNA REVOLUCION EN ALBANIA

Roma, 27. — Han llegado aquí informes no confirmados de haber estallado hoy una revolución en Albania, y que los insurgentes marchan hacia la capital en Tirana.

EL PAPA SE DIRIGE A KEMAL PASHA

Roma, 27.—El Papa Pío XI ha telegrafiado a Kemal Pasha, el jefe nacionalista turco, exhortándole a que to todas las medidas posibles a fin de evitar nuevos derramamientos de sangre en el Cercano Oriente.

KEMAL Y EL ULTIMATUM INGLES

Londres, 27.—Mustafa Kemal Pasha, con testando a un ultimatum que le fue enviado por el general Marington, que comanda las tropas británicas de los Dardanelos, evade la cuestión de retirarse de Kud Krilesti. No reconoce ozna neutral en los Estrechos.



PARA ESE DOLOR DE CABEZA

Obleas Cefálicas

DE VENTA EN TODAS LAS BÓTICAS



TEATRO MODERNO

JUEVES DE MODA

A las 7 p. m.
EL FANTASMA GRIS, por Eddie Polo y Priscilla Dean. Episodios 7, 8 y 9

A las 8.30 p. m.
TORTOLA VALENCIA

Con un selecto programa de sus mejores bailes

Luneta ¢ 2.00 Butaca ¢ 2.50

Quien toma una vez toma siempre

TRAUBE

que es sin duda la mejor cerveza

HIERRO PARA TECHOS

PAPEL "SULFIT" EN BULTOS

de 4000 pliegos a ¢ 16-00 el bulto

— LA GRANJA —

Apartado No. 256 — — — Teléfono No. 777

DR. ODIO DE GRANDA

ha trasladado su Despacho a la casa de doña María Luisa v. de Casorla, contiguo a la casa de Agencias y Comisiones de don Ernesto Ortiz.

— HORAS DE CONSULTA —

De 10.30 a 11.30 a. m. y de 2 a 4 p. m.

TELEFONO No. 857.

SAN JOSE.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso el servicio de vapores de la Elders & Fyffes Limited, entre Limón, Cristóbal, Kingston y Bristol, será suspendido temporalmente.

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLUA de la United Fruit Company, en el orden nombrados harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York, saliendo de Limón los sábados a las 17 horas (5 p. m.) El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será el CALAMARES que saldrá de Limón el día 29 de julio corriente.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal, Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa con trasbordo en Nueva York, en los vapores de la United Fruit Company.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en Limón o en San Jose.

G. P. CHITTENDEN.

Administrador.

San Jose, Julio 22 de 1922.